
 
平成 18 年（2006 年）２月那覇市議会定例会 

 

個 人 質 問 発 言 通 告 書 （４日 目 ） 

平成 18 年３月６日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 
順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

１ 大 城 朝 助 

（日本共産党） 

１ 市長の政治

姿勢について 

(１) 市長は施政方針で「在日米軍再編協議につ

いては、目に見える形での基地の負担軽減と

いう地元の期待に沿うように」と述べている

が、具体的には何を求めるのか。たとえば、「沿

岸案」反対はもちろん、那覇軍港の浦添ふ頭

への移設なしの早期返還も要求するのか 

 

(２) 「また、わが国の国防の根幹である日米安

保体制は、それを支える地元の安定あってこ

そ、成り立つものであることを県と連携して、

日米両政府に対し強く要望していきます」と

述べているが、日本政府に対し何を強く要望

するのか。具体的に答えていただきたい 

 

(３) 「嘉手納ラプコン」の返還問題は、05 年 10

月の日米安保協議委員会の「中間報告」でも

勧告しているが、返還のプロセスは明らかに

されていなかった。この問題で、日本共産党

の赤嶺政賢衆議院議員は２月20日に米軍嘉手

納基地の進入管制（嘉手納ラプコン）の返還

に関する質問主意書を提出し、政府から２月

28 日付で答弁書（回答）があった。答弁書は、

07 年度までに返還をめざす考えを示してい

る。しかし、条件として、02 年５月に米側が

返還条件として示し日本も承認した「運用所

要」があるが、詳細の公表を拒否している 

   ｢嘉手納ラプコン」については、進入管制業

務の早期返還を求めるとともに、那覇空港へ

離着陸機の高度 300 メートル以下という危険

極まりない高度制限をはじめ米軍優先の事項

を定めた「運用所要」の公開と撤廃を要求す

べきと考えるが、見解を求める 

 



順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(４) 那覇軍港の跡地利用の総事業費は総額どの

程度が見込まれるか。また、市民、那覇市、

県、国の負担は現行制度の下でそれぞれ幾ら

見込まれるか。また、那覇軍港など、返還軍

用地の跡地利用についての費用は全額国庫負

担を国に要求すべきでないか。答弁を求める

 

 

 

 

 大きく削減された以下の事業について対前年度

比での削減額とその比率及びその理由を答えよ 

 児童福祉総務補助（認可保育園増修繕等）、緊急

通報システム事業、普通教室冷房設置事業（中学

校） 

 

 

 

 

(１) 那覇市の公園計画整備状況について。また、

一人当たりの公園面積の全国平均及び県平均

との整備率の状況はどうか。答弁を求める 

 

 

 

 

(２) 今後の公園整備計画と城岳公園の整備計画

について、答弁を求める 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 平成18年度

当初予算につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３ 公園整備事

業について 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 
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個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(１) 那覇市教育委員会としての本事業への取り

組みについて、回答いただきたい 

 

 

 

(２) 関連企業団体との連携は、どのようになっ

ているのか伺う 

 

 

 

(３) キャリア教育事業実施における課題とその

対策を伺う 

 

 

 

(１) 遊び型不登校ゼロ作戦による成果につい

て、回答いただきたい 

 

 

 

(２) 遊び型不登校を生み出す背景とは 

 

 

 

(３) これまで、どのように取り組んできたのか

 

 

 

(４) 今後の課題と対策について、回答いただき

たい 

 

 

 

２ 高 良 正 幸 

（自民・無所属 

連合） 

１ キャリア教

育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 不登校ゼロ

作戦について 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 
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個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(１) 行政が考えている自治会とは？（定義） 

 

 

 

 

 

(２) 自治会の現状について 

   （いくつあるのか、会員は何人か、会費は

幾らか、日頃の活動はどういうことをして

いるのか） 

 

 

 

 

 

(３) 自治会設立に際しての支援、そして日頃の

活動に対する支援 

 

 

 

 

 

(４) 協働型まちづくりの中で自治会の果たす役

割をどのように考えているのか、当局見解を

伺う 

 

 

 

 

 

 

 

３ 與 儀 實 司 

（自民・無所属 

連合） 

自治会行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 
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個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

４ 渡久地  修 

（日本共産党） 

１ 金城町細街

路整備につい

て 
 
 
 
 
 
２ モノレール

や市の公共施

設の高齢者の

無料化・割引

きについて 

 

 

 

 

 

３ 市の財政計

画作成につい

てのいくつか

の視点につい

て 
 

都市計画決定がなされたが、事業はできるとこ

ろから着手することと常に住民合意を貫くことに

ついて、また、無電柱化について 

 

 

 

 

 

 市長も「大胆な発想の転換が必要」と答弁した

が、高齢者医療費の少ない長野市との比較、本市

の取り組み状況についてと、今回提案されている

｢那覇市歴史博物館」の条例案では有料となってい

るが無料化すべきである 
 

 

 

 

 

(１) 現沖縄振興計画期間内での小中学校の老朽

校舎改築の位置づけと、Ｓ56 年の耐震基準に

満たなくて改築が求められている学校数及び

それを高率補助のある振興計画内で改築する

場合と、実施計画どおり毎年一校を改築し、

Ｈ24年以降は補助率が全国並となった場合の

財政規模とその内訳、比較について 

 

 

 

 

 

(２) 財政計画は現振興計画最終年度のＨ23 年度

まで位置づけることについて 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(３) 財政計画のなかで、歳入増をめざす課題、

計画に、「地方交付税の確保の努力」「借用学

校用地を国に予算化させる事」「国道 58 号線

にかかる市道部分の補償に関して戦後処理事

業として国に予算化を求めること」「不発弾処

理費用を全額国庫負担として求めること」「学

校クーラー維持費への地方交付税の亜熱帯補

正の研究と交渉」「国保会計への県補助金の獲

得」「老朽校舎の改築への県補助金の獲得」「学

校クーラーの維持費に対する県補助金の獲

得」などの、国、県から予算獲得に位置づけ

ることについてと、「団塊の世代の莫大な退職

金は日本復帰に伴う沖縄の特殊事情によるも

のであり、特別地方交付税の対象になるべき

ものであると考える。その研究と予算獲得の

努力」について 
 

 

 
 
(４) 市の努力のなかで位置づけること 

① 高齢者福祉の充実こそ、給付費抑制の王

道であることを、財政計画の中で重視する

ことについて 
 
 
 

② 市の入札制度の改善による財源の確保に

ついて 
 
 

 

 

   

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 
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個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

５ 与 儀 清 春 

（市民の会） 

１ 都市・道路

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境施設に

ついて 

 「住み良い生活都市」について市長は施政方針

で述べている。市街地活性化に欠かせない再開発

と街路整備に関連し、また、市民の生命財産の安

全を直接的に守る「２項道路」に関連して伺う 

(１) 「２項道路」について 

  ① 許認可後の現況について図面（地図）等

で把握されているのか 

 

  ② 消防活動などにおいて、２項道路は把握

されているのか 

 

  ③ 道路管理者や消防当局など、許認可後の

状況について合議等なされているのか 

 

 

(２) 牧志壺屋線の進捗状況について、また全線

開通はいつ頃か 

 

 

(３) 県道真地久茂地線、特に開南大通りについ

て、都市計画決定等作業スケジュールはどう

なっているのか 

 

 

 

 懸案の新ごみ処理施設も稼動した。また、旧焼

却炉の解体や跡利用についてもこれからの課題で

ある 

(１) 新ごみ処理施設について 

  ① 運用状況について 

 

  ② 業務委託や管理運営について 

 

  ③ 環境教育施設としての活用について 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(２) 旧焼却炉について 

  ① まず、那覇市の管理となるのか 

 

 

 

 

  ② 解体計画があるのか。その場合において

も県内企業優先でなされるべきものと思う

が 

 

 

 

 

  ③ また、跡利用についての検討はなされて

いるのか。例えば「エコ・ミュージアム」

等としての活用もできないか 

 

 

 

 

 

 

   

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 
 
 



個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(１) 本市の施設における自動販売機の設置状況

を伺う。台数・設置者の内訳等 

 

 

(２) 那覇市母子寡婦福祉会や那覇市身体障害者

福祉協会が、設置者としてふさわしいと考え

るが、当局の見解を伺う 

 

 

(３) 今後の取り組みについて 

 

 

 市民の声を取り上げてみた 

(１) 交差点の信号音や、ごみ収集車のメロディ

ーを沖縄民謡にすることはできないか 

 

 

(２) 成人式の和服を沖縄の織染めに変えていく

ための施策はないか 

 

 

(３) 中学生の制服に、かりゆしウエアを導入し

てはどうか 

 

 

(４) 観光パヤオを設置してはどうか 

 

 

(５) ポケットパークを利用したオープンカフェ

 

 

(６) 体験学習・旅行の育成策はないのか 

 

 

６ 知 念  博 

（市民の会） 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 
 



個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

７ 瀬 長  清 

（自民・無所属 

連合） 

１ 道路･公園

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 都市計画行

政について 

協働の街づくりについて 

 協働の街づくりを推進する上で、道路、公園ボ

ランティアの状況を、以下の点について所見を求

める 

(１) 道路ボランティアの現状と今後の取り組み

について 

 

 

(２) 公園ボランティアの現状と今後の取り組み

について 

 

 

(３) 道路、公園 ボランティアの活動を推進する

上で、ボランティアの皆様から市に対し要望

や課題等が寄せられていれば、その内容及び

対応について伺う 

 

 

 

 県立博物館の跡利用について 

 県や那覇市又は地域の皆さんがどのような考え

方を持ち、取り組んでいるのか、以下の点につい

て当局の所見を伺う 

(１) 地域の皆様は、博物館の跡利用について、

どのような考え方を持っているか 

 

 

(２) 博物館の跡利用について、県や市において、

どのような検討がなされているか 

 

 

(３) 博物館の跡利用について今後の取り組みは

どうなっているか 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

 那覇市の観光の振興について 

(１) 那覇市の観光客の動向について、どうなっ

ているか 

  (観光客数) 

 

 

 

 

(２) 那覇市の観光の現状と課題について 

   どのように認識しているか 

 

 

 

 

(３) 那覇市の観光の将来めざすべき方向性につ

いて、どのように認識し、どう対応していく

考えか 

 

 

 

 

 

 

 

  ３ 観光行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 
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個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

８ 平 良 識 子 

（社社連合） 

１ 国民保護計

画について 

 

 

 

２ 就学前保育

について 

国民保護計画について、当局の対応策を伺う 

 

 

 

 

(１) 市立幼稚園の預かり保育拡大について 

  ① 本市の保育園（所）、幼稚園における５歳

児の現状を伺う 

 

 

  ② 幼稚園の預かり保育における昼食とおや

つの実態はどうなっているか 

 

 

  ③ 預かり保育を実施する際に、職員の人的

配置はどうなっているか 

 

 

  ④ ５歳児の市立幼稚園での預かり保育、保

育園（所）の子どもの育ちと親のニーズに

おけるメリット、デメリットを伺う 

 

 

(２) 保育園（所）、幼稚園（公立、私立）におけ

る危機管理体制について 

  ① 不審者への対応策について 

 

 

  ② 火災、災害等への対策について 

 

 

  ③ 送迎バス及び自家用車等のチャイルドシ

ートの着用状況について伺う。また、課題

及び改善すべき点について伺う 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

学校給食費について、以下伺う 

(１) 本市の学校給食費の徴収方法と５年間の未

納総額を伺う 

 

 

 

 

 

(２) 未納者への対応はどうなっているか。給食

へどのように影響を及ぼすか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ３ 教育行政に

ついて  

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 
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 14

個人質問（４日目） 平成 18 年３月６日（月） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

先日実施された全国の小・中学校教員を対象に

したアンケートで、家庭の経済格差の影響が学力

にも及び、成績下位層が増えたと見る教員が５割

近くもいた 
 まさに今、教育行政が問われ、教育水準の維持

向上と教育の機会均等の確保が強く求められる。

そこで以下の点について見解を伺う 
(１) このアンケート結果と、さらに文部科学省

から出された「地方分権時代における教育委

員会の在り方について」で指摘されている問

題点について、教育長の見解を伺う 
 
 
(２) 小学校における専科制、中高一貫教育、学

校サポーター制度について 
  ① 内容は、どのようなものか 
 
 
  ② 今後の取り組み、導入の可能性について 
 
 
(３) (２)以外に取り組んでいる新事業は、どの

ようなものがあるか 

 
 
 
(１) 予算編成について 

 
 
(２) まず、何から取り組むのか 

 

 

 

９ 島 尻 安伊子 

（自民・無所属 

連合） 

１ 教育行政に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２ こどもみら

い局について 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 


